
17日凌晨以来，甘肃省张掖市出现雨雪降温天气，导致上百万亩农作物受灾，很多牲畜冻死，造成严重经济损失。
昨日，记者从张掖市政府应急办公室了解到，当地沿山地区最厚积雪达20厘米，受灾较轻的地区积雪厚度也达7

厘米以上。
截至17日晚，雪灾已造成140余万亩农作物受灾。针对18日清晨出现的强霜冻，当地农业部门和农户已采取烟

熏等防冻措施。 新华社发

世界卫生组织披露
北京奥运会前排除8起

潜在恐怖袭击
世界卫生组织昨天发布的《北京2008

年奥运会健康遗产》披露，北京 2008年奥
运会开幕前 5个月，中国果断排除了外国
驻华大使馆白色粉末、密谋地铁爆炸谣
言、国际机场飞机携带炸药、境外针对奥
运场馆实施生物恐怖袭击等 8起潜在生
化爆恐怖袭击。 据《北京晚报》

修路拆毁唐代城墙
云南大理副市长被免职
“龙首关遗址被损坏事件，是一起违

法事件；相关责任主体都已受到法律和政
纪的责任追究；市委、市政府已向州委、州
政府写出书面检查；原分管副市长聂庆已
被免去副市长职务，正在接受处理。”

17日，大理通报了214国道扩建过程
中龙首关遗址遭到损坏一事的行政处理
结果。刚上任 73 天的大理市市长马忠
华，在会上代表大理市委、市政府就此事
公开致歉。 据《春城晚报》

吊销两家药企该疫苗的许可证
5月 15日，国家食品药品监督管理局网站

上发出了一份人们等待已久的问题疫苗处理结
果：没收江苏延申公司违法生产销售的劣质人
用狂犬病疫苗和违法所得……

根据国家药监局的通报，江苏延申公司、河
北福尔公司两家企业，在2008年生产的21万人
份狂犬病疫苗全部是问题产品，主要问题包括
偷工减料、弄虚作假、违规操作、逃避监管，使不
合格产品流向市场。

而国家食品药品监督管理局新闻发言人颜
江瑛也表示，江苏、河北两家企业生产的7个批
次、21万多份狂犬病疫苗存在质量问题，流向
20多个省市，其有效成分低于国家标准，接种
者有可能因得不到有效保护而患上狂犬病。

为此国家药监局作出处罚，罚款延申公司
2563万元，福尔公司563万元，并吊销这两家药
企此种疫苗的行政许可证，要求 9名责任人 10
年内不得从事药品相关行业。

另外，由于延申公司的行径已触犯刑法，公
司7名高管被逮捕，由法院进行审理。

“罚得企业倾家荡产，才有威慑力”
这份处理结果从介入调查到处罚公布，公

众已等了5个多月。
对于此次处罚，不少人表达了自己的意见。
2008年，江苏延申一年的销售收入是 1.88

亿元，河北福尔当年的产值是1.3亿元。
有网友高呼：“国外都会罚得企业倾家荡

产。只有下次重手，对企业才有威慑力。”

随着今年年初江苏省在全国率先确定上调最低工资标
准，一季度以来，宁夏、吉林、山西、上海、浙江、福建、广东、天
津等省、市、自治区相继调高了最低工资标准，调整幅度都在
10%以上，一些省份超过20%。

国家人力资源和社会保障部新闻发言人尹成基日前透
露，有20个省份计划在年内适时调整最低工资标准。

与此同时，收入分配制度改革的其他具体措施也在紧锣
密鼓地制定。相关人士透露，正在起草修订的《工资条例》将
于年内出台，全社会呼唤已久的工资协商制度、同工同酬等

保障劳动者权益的条款将被纳入其中。
据介绍，传统的企业工资确定方法是：用人单位根据本

单位的生产经营特点和经济效益，自主确定本单位的工资分
配方式和工资水平。

而工资集体协商，是指职工代表与企业代表依法就企业
内部工资分配制度、形式、收入水平进行平等协商，并在协商
一致的基础上签订工资协议。

国家发改委社会发展研究所所长杨宜勇表示：“建立工
资集体协商制度，一方面能维护一线职工的权益，使工资增

长与企业效益提高相适应，确保每个职工分享企业发展的成
果。另一方面，有利于建立和谐稳定的企业劳资关系，增强
企业凝聚力，调动所有职工的积极性。”

中华全国总工会副主席张鸣在今年的全国“两会”上指
出，工资集体协商覆盖面窄，全国共有1300万家企业，其中超
过1000万家的中小企业（也就是将近80%的企业）还没建立。

近日，中华全国总工会经费审查委员会主任张世平表
示，推动工资集体协商制度的建立将是中华全国总工会下一
步工作的重点。 据《中国经济周刊》

工资不再是资方自己“说了算”
《工资条例》年内出台，将纳入工资协商和同工同酬条款
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21万份问题狂犬疫苗流向20多个省市后
3000万的罚金能服众吗？

3000万元，作为一笔罚金来讲，从绝对数字上来说也许不算少了。同时，相关部门也说，这是按照从重处罚来的。
但是，这次处罚涉及的是与我们健康息息相关的疫苗，而且数额仅仅是涉案企业一年销售收入的1/10。如此3000万，究竟是多还是少？
5月17日，央视播出《问题疫苗：处理“从重”难“服众”》的节目，特约评论员王锡锌、北京协和医学院公共卫生学院院长黄建始，就大

家最关心的问题作了解释。
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三亚人保局长
因“招考门”离职？

17日，三亚副市长杨逢春提及“局长
女儿参加人保局招考得 99分”一事时说：

“工作还存有漏洞，希望以后透明、公开。”
随后，记者从有关方面获悉，三亚市

政协副主席、人保局局长王永敏已离开人
保局，“专职到三亚市政协工作”。

不过，此事尚未得到三亚市政协证
实。人保局表示，就算有人事变动，也与

“招考门”无关。 据《国际旅游岛商报》

这些问题疫苗是劣药而非假药

主持人：为什么公众觉得“从重”有点轻？
王锡锌：最重要的一个原因是，处理结

果本身还需要说明。比如，处罚的标准。
主持人：那这个标准符合“从重”吗？
王锡锌：处罚是按照销售收入乘以一个

倍数。这次是按 3倍来处罚的，这个标准显
然是把这些问题疫苗认定为劣药，而非假

药。如果是假药，处罚会更严重，最高倍数
在5倍以上。这牵扯到一个定性的问题。

主持人：一个稀释的、注水的疫苗，属于
假药还是劣药呢？

黄建始：应该说是劣药。
主持人：为什么？
黄建始：因为它本身还是疫苗。

疫苗本身不会导致狂犬病
主持人：有人说之所以接种问题疫苗没有

不良反应，是因为狂犬病潜伏期要10年，对吗？
黄建始：根据我有限的了解，还没听说

过注射疫苗导致狂犬病的。
主持人：在任何时间里补种疫苗都可以

和第一时间接种的效果一样吗？
黄建始：还是有时效问题的。但那属于

另一个问题，不是疫苗的副作用问题。
主持人：狂犬疫苗需求量非常大，是不

是监管起来不太容易？
王锡锌：现代的所有监管其实都是在强

调对风险的控制。换句话说，不能仅用有没
有出现某些极端事件来做评价监管工作的标
准，而是要看监管部门能否有效地控制风险。

接种必须性疫苗是我们的责任

主持人：公众该如何对疫苗建立一种理
性的信任呢？

黄建始：疫苗是20世纪医学最大的发明，
最伟大的贡献。应该理性地看待这个问题，
不能因为一碗粥里出现了老鼠屎，就永不吃
粥。我们必须相信科学，不能盲目恐慌。

主持人：假设大家都不再接种，会怎样？
黄建始：公共卫生的防御符合木桶原

理，只要抽掉其中一块木板，水就会全部流

出。当一部分人不接种必须性疫苗时，整个
国家的防御能力就会下降。

主持人：就是说接种疫苗不仅是我们的
权利，也是义务？

黄建始：是每个现代社会公
民的责任。公共卫生的本质是
创造一个健康的环境，它是人人
享有、人人参与的，不是某一个
部门的事情。 据央视


